

“Recuerdos - Nostalgia” Autora: Hortensia Gárate Yáñez

Cuando mi mamá trabajaba en casa de salud, yo iba casi todos los días a buscarla a su salida. Ahí conocí muchas personas, muchas esperando su recuperación o simplemente su muerte.

Había un señor que no podía lograr respirar, pero en sus manos había arte, tallaba cajas de madera con flores.

Un día subimos al segundo piso para apreciar la vista, mientras conversábamos sentimos una energía extraña atrás de nosotras. Ambas miramos y vimos como el polvo se levantaba en los pasos de esa energía hacia una habitación. Nunca había corrido tan rápido por unas escaleras y mi mamá no podía cerrar la puerta.

Me gustaba mucho caminar por los patios de ese lugar, imaginando como fueron esos hermosos jardines por allá donde la gente venía a la “Suiza de Chile”. Finalmente, la nieve ayudaba a recuperar el aliento y volver a respirar.

Esos hermosos jardines desaparecieron con el tiempo y todos los recuerdos quedaban ahí con el paso de los días.

Cuando fui mamá, llevé de paseo a mi hija muy pequeñita en un día de otoño. Pisábamos las hojas secas hasta llegar a una gruta de una virgen. Ese día fue muy extraño el caminar, la energía pesaba, era angustiante sentir el dolor, como en un día gris.

Tomé varias fotografías del lugar y con eso, mis recuerdos de niña quedaron ahí, ya no existen hermosos jardines tampoco los bosques frondosos. El tiempo fue destruyendo lo que un día fue la “Suiza Chilena”.

Lo que mas atesoro de ese lugar, fue ir de paseo a recoger damascos junto con mis primos. Un paseo a la “quinta” que ya no existe.

Recuerdo que mi mamá me contaba que cuando fui niña, fuimos a elevar volantines junto con unos tíos, ellos habían fabricado un gran volantín con un símbolo muy lindo, al caer yo corrí para ayudar a elevarlo, pero cometí el error de pararme sobre él y levantarla; lo recordaban con alegría y travesura.